Haut-Ogooué/Département de Bayi-Brikolo/Aboumi

Les notables appellent à l'implication des cadres dans le développement de la contrée

JFM

Libreville/Gabon

Au cours d'une réunion tenue récemment à laquelle prenaient part plusieurs cadres administratifs et politiques du coin, la notabilité a prôné l'unité entre les filles et fils de la localité.

A l'initiative des notables du département de Bayi-Brikolo (Haut-Ogooué), une concertation a dernièrement eu lieu dans la salle de réunions de la commune d'Aboumi. Hormis notamment le sénateur du département et le membre du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG, au pouvoir), plusieurs autres filles et fils dudit département en poste dans les secteurs public, parapublic et privé à Libreville et dans d'autres centres urbains du Gabon, ont pris part à ces assises, consacrées essentiellement au développement de leur contrée.

"Cadre de Bayi-Brikolo, lève-toi et booste, dans l'unité et la cohésion, le progrès de ton département par ton engagement citoven". C'est en substance le message, sur fond de bénédiction, lancé aux cadres



Quelques notables initiateurs de la réunion.

dudit département par la notabilité d'Aboumi, composée des chefs de cantons, de regroupements de villages, de villages et de quartiers...

Dans son mot de circonstance, le chef du canton Bayi, Pascal Awoulawou, s'exprimant au nom de ses pairs, a rappelé que le développement d'un jeune département comme le leur ne peut être que le fruit du travail de tous les cadres originaires du coin. Surtout au moment où les pouvoirs publics proclament la fin de l'Etat providence en magnifiant la décentralisation. Une nouvelle donne qui devrait interpeller les filles et fils d'Aboumi, en vue d'une mobilisation générale, pour soutenir les poli-



Le chef du canton Kolo, Guillaume Mounandjogo, accomplissant le geste symbolique du "lavage du linge sale en famille".



La photo de famille au terme de la concertation.

tiques économiques du gouvernement.

Cette approche a reçu l'assentiment et le soutien de la députée de Bayi-Brikolo, l'honorable Rachel Ntimédjiara, qui a par ailleurs regretté l'absence de certains de ses frères et sœurs à cette concertation qui avait également pour objet de revigorer l'entente et la fraternité entre tous les enfants de Bayi-Brikolo...

Le premier responsable du canton Kolo, Guillaume Mouanadjogo a, de son côté, insisté sur le fait que "l'on ne peut pas bâtir dans la division". Il a par conséquent appelé à l'implication de toutes les intelligences dans les actions à mener localement. Pour sa part, Hans Nganinga, l'un des cadres présents, a remercié les notables pour avoir initié cette réunion qui a eu également le don de briser les barrières entre les jeunes et leurs aînés. Le tout dans l'intérêt du département qui n'a que trop souffert des divisions de ses en-

A noter que la séance s'est terminée par un rituel visant à "laver le linge sale en famille". Et l'exemple a été donné par les notables, relayés par les autres participants.

Haut-Ogooué/Bongoville/ Coopération sino-gabonaise

Une caravane médicale au profit des populations



préfet de Djouori Agnili, Joseph Matsingui Boussamba.

MOUKOUAN-Jacob GUI

Franceville/Gabon

LE préfet du département de la Djouri-Agnili, Joseph Matsiengui Boussamba, a présidé récemment, à Bongoville, la cérémonie de lancement d'une caravane

médicale chinoise. Plus d'une dizaine de médecins et infirmiers, conduits par le Dr Lee, chef de la mission médicale chinoise au Gabon, ont administré, à cette occasion, des soins aux habitants de cette cité et des localités environnantes.

De véritables moments de bonheur pour les populations, tant elles éprouvent toutes les peines du monde à se faire soigner, le centre médical de Bongoville ne disposant presque pas de médicaments.

Les rares produits pharmaceutiques disponibles sont tout juste bons pour soulager les patients de céphalées, ainsi que l'affirment plusieurs habitants. «



Les personnalités gabonaises et chinoises posant pour la postérité à l'issue de la cérémonie de lancement de la caravane.

Chaque fois que nous nous rendons au centre médical, c'est toujours le paracétamol qu'on nous donne», s'est indigné un Bongovillois.

Selon le Dr Tian Jin, les pathologies diagnostiquées chez la plupart des malades sont essentiellement le paludisme, l'hypertension artérielle, le diabète, les infections diarrhéiques, gynécologiques, urinaires, etc. Plus d'un millier de personnes consultées ont été soulagées de leurs maux. Les populations, appréciant leur savoir-faire, ont tout naturellement remercié les médecins chinois.

Le Dr Lee a présenté cette caravane médicale comme

illustration de l'excellence de la coopération entre le Gabon et l'Empire du milieu. Elle devrait se pérenniser et se tenir deux fois par an à Bongoville. Dans la foulée, le praticien chinois a offert un important don de médicaments et de produits pharmaceutiques au centre médical de la ville.